

En Reus al mes 1.50 Ptas;
Fuera trimestre 5.—
Extranjero y Ultramar 10.—
Trimestre 9.—
Número suelto. 10.—
Por telegramas 10.—
DIRECCIÓN Y REDACCIÓN
Estralla 12, Imprenta

LAS CIRCUNSTANCIAS

Diario Republicano Gubernamental

Órgano del partido de esta provincia.

DE AVISOS Y NOTICIAS

AÑO XXIX

REUS.—Sábado 4 de Octubre de 1902

NUMERO 221

TRIPLE AGUA DE AZAHAR SERRA

COSECHA DE ESTE AÑO

preparado con la flor recien recolectada del naranjo agrio. Es de un agradable sabor y delicado perfume.—FARMACIA SERRA.—Frente al solar que ha adquirido la sucursal

del BANCO DE ESPAÑA

El Dr. J. Jordán DENTISTA

tiene el honor de ofrecer á sus numerosos clientes y al público en general el *Gabinete Estomatológico* que con arreglo á los adelantos de la *Odontología moderna* ha establecido en

BARCELONA, PASEO DE GRACIA, NÚM. 4, 1º

(esquina Caspe) junto á los teatros *Tívoli* y *Novedades*, y participarles á la par que

OPERA TODOS LOS LUNES en REUS

en su antigua clínica dental

PLAZA PRIM, NÚM. 2. PRINCIPAL.

de 9 mañana á 5 tarde.

La muerte de Zola

Zola ha muerto. Una muerte trágicamente apacible ha acabado con sus nobles energías; y esta muerte ha causado un dolor intenso, suave, perdurable. No ha habido una agonía lenta que abrumase á la humanidad pensadora en dolorosa incertidumbre, ni ha habido el desenlace fulminante cuyo estruendo repercutiese entre ella con clamores de irritado asombro; el tránsito de la vida á la muerte ha sido para el gran hombre un sueño sin despertar.

Ante su vida potente y luchadora, parece que la muerte debía aprovechar un descuido para el cumplimiento fatal de su misión demoledora.

* * * * * Un obrero llegó á la casa del insigne novelista—dices los telegramas—y preguntó si era cierto que Zola había muerto. Cuando se lo confirmaron, salió abatido, lloriqueando...

No era un obrero; era el obrero. Era el obrero que lloraba la muerte de su ídolo, de un ídolo viviente, fecundo en bondades que espacia con prodigalidad bienhechora, era esa masa triste del gran París, que bulle en aleteos de dignificación y descansa en laxitudes de degradación corrosiva.

Sobre la mente atribulada de la viuda cae una lluvia de pésames, telegramas de emperadores, partes severos y fríos de entidades eminentes... François Copey tolera

"Germinal," y "L' Assommier," Joaquín Pecci echa su frasecilla con la gazzofona sonrisa de su beatitud política. Y todo son frases hechas, conceptos breves y ampulosos, sin sentimiento.

Vale más el llanto de aquel obrero que todas esas manifestaciones huertas. El encarna el dolor de los oprimidos para quienes luchó Zola en la "lucha". Ese llanto es el arranque sencillo y eloquiente de la afición universal sentida por los que amaron á aquel corazón valiente y generoso, á aquel cerebro ejemplar; no por los que sufrieron el despecho ante sus latigazos y emitieron ahora friamente la impresión que les ha causado la muerte del gran genio.

F. CUBELLÍ Y FLORENTÍ

JIN ILLO TÉPORE!

No ha muchos meses, el ruido de los reclamos en favor del pueblo boer lo llenaba todo. Los periódicos disparaban á diario artículos encomiásticos: "¡Oh los boers! Pueblo de valientes, raza de héroes!" Cada victoria que las dos pequeñas Repúblicas sudafricanas conseguían sobre el ejército inglés, llenaba de regocijo á la culta Europa... Las gentes se abrazaban por las calles emocionadas.

Pues bien; el cuadro ha cambiado. Los que ayer eran levantados hasta las nubes, hoy yacen abandonados en medio del arroyo de la indiferencia. Satisfechos los apetitos de curiosidad, la grandeza de aquellos valientes ya va cansando. Es la eterna historia, el obligado reverso de la popularidad: el olvido.

Por eso los periódicos apenas han reproducido, ni para nada se han ocupado del vibrante manifiesto que los generales boers Botha, De Wet y Delarey han dirigido al mundo civilizado en demanda de protección y auxilio. ¡Para qué! Se les admiraba en la lucha, porque la lucha brutal y sanguinaria halga á la bestia que hay en el fondo de todos nosotros; se les olvida en la desgracia, porque con los desgraciados se codea uno en las aceras y nadie piensa en volver la cabeza.

¡Y sin embargo, el manifiesto de los generales boers es hermoso! Tiene la suprema esperanza de los gemidos. Por entre sus líneas se siente pasar gritos de hambre, de angustia y de muerte.

"El pueblo boer—dicen sus caudillos—no podrá olvidar jamás los socorros recibidos en las sombrías horas de sus desgracias.

El pueblo de las dos Repúblicas estaba pronto á sacrificarlo todo por su independencia. Ahora que la lucha ha terminado, el país está totalmente arruinado. Aún cuando no hemos tenido ocasión de hacer un estado exacto de la destrucción realizada, estamos convencidos, bazánndonos en nuestra experiencia personal, de que fueron incendiadas y destruidas por los ingleses durante la guerra lo menos 30.000 casas y muchas aldeas. Nuestras habitaciones, con sus mobiliarios, fueron incendiadas ó destruidas; nuestros huertos arrasados, to-

dos los instrumentos agrícolas rotos, los molinos inutilizados y todo animal vivo robado ó muerto. No se nos ha dejado nada. El país está devastado. La guerra hizo numerosas víctimas. El país se llenó de sollos de las viudas y de los huérfanos abandonados sin socorro. No hay necesidad de recordar los enormes recursos necesarios para la educación de los niños de los burghers.

En nuestro gran apuro nos dirigimos al mundo, pidiéndole que socorra con contribuciones caritativas á las viudas, los huérfanos, los inválidos y los otros necesitados, y que ayude la empresa que nos incumbe de dar una enseñanza conveniente á nuestros hijos, puesto que hasta aquí no hemos podido obtener que el gobierno inglés socorra ampliamente á nuestro pueblo.

A este llamamiento no ha contestado nadie. Sólo la prensa inglesa, en especial el *Times* y el *Standard*, les han dirigido como respuesta un chaparrón de injurias y amenazas.

¡Quién se acuerda de los boers! Sus figuras son ya descorazonantes y, hasta cursis. Sus acciones heroicas, buenas para dejarlas bajo una piadosa capa de polvo en el libro de la Historia. Hablar del Transvaal no es ya de zumbá aristocrática.

A ellos, á los héroes un día admirados, el desengaño ha debido producirles un verdadero desgarramiento del alma. Los pobres no estaban en el secreto; creían sin duda que los apoyos tanto pecuniarios como de otra índole, que de todas las partes de la tierra llegaban á sus campos de concentración, eran hijos de la admiración y del cariño. Funesto error.

Detrás de la admiración de Europa había una cobardía inaudita y un egoísmo desenfrenado. Eran hijos del miedo aquellos rasgos de calculada simpatía. Temerosos y débiles todas la naciones ante el poder del Inglaterra, unas recejosas como Rusia y Alemania, otras humilladas como Francia y España, veían con satisfacción y cariño la lucha cruenta y sin cuartel del Sur de África. Si se auxiliaba por unas y otras á las dos Repúblicas, era con el cobarde gozo de ser vengadas por ellas.

Europa procedió durante la guerra del Transvaal, ni mas ni menos que como las

perdidas que buscan un valiente de profesión para que les salve del ranchero que les importuna.

Escurramos en ello, y que los boers se desilusionen tranquilamente acerca de la verdad de los lazos humanos; ¡sobre todo de aquellos que crea la compasión!

MARIANO CUBERI

Desde Paris

Exploración de los mares de Europa

Las reuniones internacionales de Estocolmo y de Cristiania habían decidido hace tiempo que se organizará una cooperación de los diversos países de Europa con objeto de estudiar las condiciones físicas y biológicas de los mares que á cada uno de ellos tocan. Así quedó resuelto que se comenzaran las investigaciones lo mas pronto posible, solamente que, como suele en muchos casos suceder, en acuerdos de esta índole, de presupuestos de los fondos necesarios para ello en cada Estado.

Por fin se ha comenzado á estudiar algo de lo convenido en Alemania, Dinamarca, Holanda, Noruega, Suecia, Finlandia, Rusia y Gran Bretaña. Los puntos cuyo estudio comienza se refieren exclusivamente á la pesca y tienen por objeto averiguar las condiciones en que se verifica la emigración de los pescados, comestibles, especialmente la sardina y el bacalao; y averiguar también hasta qué punto es perjudicial el empleo de ciertos artificios de pesca que al parecer llevan á la depoblación de algunos mares.

Cada problema será objeto de observaciones internacionales dirigidas por un comité internacional; bajo la dirección de un presidente designado por la comisión. El comité para el estudio de la emigración de los peces comprende un representante de cada uno de los países siguientes: Alemania, Dinamarca, Noruega, Suecia, Finlandia y Rusia, y por representantes de la Gran Bretaña (Inglaterra y Escocia); es el presidente M. Johan Hiort, del Departamento de pesquerías de Noruega. El comité para la pesca intensiva comprende un representante de Alemania, Dinamarca, Suecia, Holanda y dos de la Gran Bretaña;

el presidente es Mr. Garstang de la Marine Biological Association. Un tercer comité para el estudio del Báltico se ha formado bajo la presidencia de Nordqvist, de Finlandia. No trabajos del oceano gráficos se llevarán á cabo por los vapores prestados por los Estados partícipes, segun se ha previsto en el programa de Christiania. El programa de los ingleses comprende dos regiones de exploracion: la Mancha al oeste de la isla de Vight y el canal de las islas Shetland; la region reservada á los holandeses es el sur del mar del Norte en tanto que los alemanes explorarán el norte del mismo mar; los dinamarqueses la region entre las islas Feroe y la Islandia; los noruegos la parte oeste del Atlántico á lo largo de las costas de Noruega, y los rusos el mar Artico. Esperase que los belgas podrán emprender la exploracion de la parte este de la Mancha; en fin los paises que baña el mar Báltico se repartirán el estudio del mencionado mar.

El punto esencial en los trabajos físicos consiste en la navegación simultánea de todos los buques que emplearán instrumentos y métodos de gran precision para determinar la distribucion vertical y horizontal de la temperatura, la solobridad, los gases en disolucion y el estudio del fondo. El programa comprende además, una extensa serie de observaciones de las aguas de la superficie y la utilizacion de los vapores regulares transatlánticos y las estaciones de las costas para observaciones regulares á cortos intervalos con objeto de unir entre si los datos de los viajes periódicos y permitir así registrar de un modo continuo su marcha y sus variaciones.

La comision internacional proseguirá sus trabajos por medio de una oficina central establecida en Copenhague y de un laboratorio internacional instalado en Christiania. El comité directivo comprende el presidente, el vicepresidente y el secretario general de la comision, á los que se une como miembro honorario M. Drechsel, uno de los delegados de Dinamarca. Este comité ejercerá la autoridad ejecutiva de la comision, convocará las reuniones semanales o extraordinarias cuando fuere conveniente y estará en comunicacion con los diversos organismos nacionales por medio de su secretario M. Hock. El laboratorio internacional de Christiania probablemente se inaugurará el próximo octubre bajo la direccion honoraria de mister Nansen y como primer ayudante M. Alfred Ekman de Stockholm, especialmente encargado de los trabajos puramente físicos y ulteriormente se elegirá un segundo ayudante para los trabajos químicos. El trabajo del laboratorio tal como lo define el programa de Christiania, comprende las instrucciones á los observadores, la comprobacion y verificacion de los instrumentos, la preparacion y distribucion del agua de mar tipo para los análisis de comprobacion y los experimentos con los nuevos aparatos.

(Paris-Nouvelles).

Paris, 28 de Septiembre 1902.

EXTRANJERO

LA GRAN HUELGA MINERA en el Norteamérica

Dicen de Nueva York, por telégrafo, que los 3.000 mineros huelguistas que durante mucho tiempo son el terror del distrito llamado Mount Carmel, se atrevieron a atacar una mina, destruyendo todos sus edificios por medio de la dinamita y maltratando á los mineros no asociados que trabajaban en la misma. Para el teatro de tan graves sucesos han salido fuerzas de policía, milicia y de ejército, resultando heridos en el combate. Dice otro cablegrama de igual procedencia que la reserva actual de antracita es de unas 2.000 toneladas en lugar de las 150.000 que hasta ahora ha tenido dicha reserva en esta época del año. En un Consejo celebrado en Washington, al cual asistieron el presidente Roosevelt, el procurador general de la república, el

ministro de Marina, el director general de Correos y otros altos funcionarios del Estado se discutió largamente sobre la huelga de los mineros de carbón que en tan gravísima situación está poniendo al país guardándose el secreto mas absoluto sobre los acuerdos tomados en el mismo, pero haciendo público que a consecuencia de aquello va el presidente Roosevelt á Nueva York para conferenciar en persona con algunos importantes hombres de negocios de aquella ciudad sobre los medios de que termine cuanto antes la huelga minera. Dice por fin *El Avisador Comercial* de Nueva York que en los círculos comerciales de aquella ciudad corre el rumor de que el presidente Roosevelt ha citado á una conferencia á los directores y gerentes de varias compañías de ferrocarriles mineros con objeto de encontrar los medios de que acabe la huelga carbonera antes de que empiece el invierno.

Otra revolucion en América

Se ha recibido en Washington un telegrama de Rio Janeiro anunciando que los revolucionarios del territorio de Acra han proclamado la independencia del mismo declarando la guerra á Bolivia.

Mas vale así

Dicen de Panamá, vía Nueva York que el generalísimo venezolano Salazar fué al crucero norteamericano "Cincinnati," con el propósito de devolver la visita que le hizo el comandante de aquel buque y que durante la conversación tenida á bordo declaró el citado general que habiéndose llegado á un acuerdo entre leales y revolucionarios ya no hay temor de que ocurran nuevas desavenencias y conflictos.

Los generales boers

Dicen primeramente de Berlin que los generales boers no han fijado todavía la fecha de su visita á Berlin, pues debiendo ser durante la misma recibidos por el emperador Guillermo, depende la fecha en cuestión de las disposiciones que tome aquel monarca.

Dicen además que se hacen grandes esfuerzos para que los generales boers visiten la Francia antes que Alemania y que no se ha llegado aun á decision alguna sobre este particular.

Añádese, por fin, que la permanencia de los célebres caudillos boers en la capital alemana no pasará de cinco días.

Una contradiccion

Apéndice dada cuenta del telegrama que antecede, se recibe otro de Bruselas, anunciando que el acreditado periódico "La Independencia Belga," dice textualmente:

Habiéndose anunciado que los generales boers solicitarían una audiencia particular del emperador de Alemania, nos telegrafía el general Dewet en estos términos: La noticia es prematura, pues nada se ha decidido aun. Sirvase observar que todas estas noticias no hacen mas que perjudicar nuestra causa, por lo que le suplico se abstenga de decir cosa alguna sobre nuestro viaje por Alemania.

China y las grandes potencias

Dice un telegrama de Pekin que con la restitución del ferrocarril de Pekin-Shan-kai-kwan con el permiso de todas las potencias aliadas, quedan cumplidas todas las bases del protocolo de la paz.

Las guardias apostadas para garantizar la linea de comunicaciones entre Pekin y la costa del mar continuarán allí indefinidamente.

El cable anglo australiano

Telegrafian de San Francisco de California dando cuenta oficial de que á las doce del dia del 23 Setiembre ultimo fué avistado en el punto señalado por latitud 27°23' y longitud 113°18' el vapor "Colonia," que está tendiendo el cable submarino del Pacífico en la sección anglo-australiana que va hasta la isla de Fanny.

LOCAL Y GENERAL

En el Ayuntamiento

Sesion de anoche. — Presidencia de don Emilio Briansó Planas

Dió principio á la hora de costumbre con asistencia de los concejales señores Vergés, Pallejà, Huguet, Bonet, l'amies, Mas, Rovira y Roca.

Fué leída y aprobada el acta de la anterior.

Leyóse una comunicacion del "Centro de Lectura," invitando al Ayuntamiento al acto de la reparticion de premios, á los alumnos merecedores de ellos que concurren á las clases sostenidas por dicha Sociedad. Acordóse asistiera la Sección de Instrucción pública y demás concejales que desean concurrir.

Dióse cuenta de una instancia de la maestra doña Josefa Baulies solicitando se señalen á su escuela nocturna las mismas condiciones de gratificación que tiene asignadas las de adultos de esta localidad. Pasó á la sección de Instrucción pública.

Fueron aprobados los siguientes dictámenes de la sección de Fomento:

Uno denegando la petición hecha por la Empresa Hidrográfica para continuar la cañería de conducción de aguas hasta los terrenos de frente el Hospital Civil.

Otro á la instancia de doña Filomena Ferrán Vda. de Font solicitando permiso para construir un acueducto de desague para la casa número 21 de la calle Barreras.

Otro á la de don Miguel Oliva Boada para emplazar una cañería de conducción de aguas, en el paseo Sunyer.

Otro á la de don Juan Puigjaner para dotar de agua potable la casa número 31 de la calle del Hospital.

Otro á la del maestro Francisco Cros Reig para instalar un rótulo en el balcón del segundo piso de la casa número 8 de la calle de Rosich donde tiene establecida su escuela.

Despues de algunas observaciones hechas por el señor Vergés aprobóse un dictámen de la sección de Consumos proponiendo la construcción de otra estufa para la calefacción de aceites.

Aprobáronse las cuentas presentadas.

Concedióse otra plaza de alumno recomendado en el Colegio de internos del Instituto á un joven de recomendables condiciones que oportunamente la solicitó y que, por equivocación, no se dió cuenta de su instancia en la sesión anterior.

Recordó el señor Huguet la instancia presentada por el maestro señor Laguna poniendo de manifiesto las malas condiciones de la casa habitación destinada al maestro, manifestando, en conclusión que dicho señor Laguna ha encontrado local apropiado para su escuela.

Manifestó la Presidencia que en dicho asunto debía entender la Junta local y, á instancia del señor Huguet, acordóse que por el Arquitecto Municipal practique una visita de inspección en el local mencionado,

Despues de renovar el señor Vergés la petición hecha á la Alcaldía en la sesión anterior referente á la cobranza del impuesto de Consumos en el año 1903, levantóse la sesión.

* * Por no abaratar el precio, dejó ayer de venderse buena cantidad de pescado que, á última hora, ni á bajo precio lograron las vendedoras deshacerse de él por no reunir las condiciones de salubridad necesarias para el consumo público.

* * El herido de anteayer continúa en grave estado habiendo ya la justicia aclarado el verdadero nombre del agresor.

* * Durante todo el dia de ayer estuvo el firmamento densamente encapotado por grisientos nubarrones que soltaron un chubasco por la mañana, otro á primera hora de la tarde y otro poco antes de las ocho de la noche.

* * Mañana á las nueve y media de la noche tendrá efecto en la sociedad "Centro de Lectura" el solemne acto de la repartición de premios á los alumnos que concursaron á las clases que la misma sostiene

durante el curso de 1901 á 1902 y la apertura del curso de 1902 á 1903.

Al presidente de la expresa sociedad nuestro particular amigo don Antonio Serra Pamies agradecemos la invitación que por medio de atento B. L. M. nos ha dirigido para concurrir á dicha solemnidad.

* * El 25 del corriente debutará en el teatro Fortuny la notable compañía de zarzuela cómica de don José Talavera que actúa en el teatro Pignatelli de Zaragoza con gran éxito.

Dicha compañía solo podrá dar de 15 á 20 representaciones por tener que cumplir otros compromisos.

* * La Comisión provincial ha acordado girar una visita al Manicomio de Reus, á fin de comprobar la relación de los expedientes relativos á los alienados recluidos en dicho establecimiento á cargo de la Diputación.

* * En concepto de derechos de Consumos se recaudaron ayer 1042'52 pesetas.

* * Las personas á quienes interese gestionar algún asunto en los centros oficiales de Tarragona, pueden evitarse las molestias y extorsiones que ocasiona el visitar personalmente el interesado un centro de aquella clase, dirigiéndose al Procurador de los Tribunales D. Enrique Salvadó-Calle Conde de Rius 13—1.º—1.º

Dicho señor se encarga también de instar y tramitar toda suerte de reclamaciones, del cobro de cantidades procedentes de operaciones de comercio y de gestionar al resolución de toda aquella clase de asuntos pertenecientes á los ramos mercantil, administrativo y de Hacienda.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.—San Francisco de Asís.
SANTOS DE MAÑANA.—N. S. del Rosario.

Notas de un curioso

El Congreso de la Humanidad

Existe en París un Congreso verdaderamente original, que lleva por título "Congreso de la Humanidad una, eterna e invisible," y que celebra sus sesiones en el hotel de las "Sociétés savantes".

El Consejo supremo de este Congreso ha sido formado por cinco ó seis ancianos de cabellos blancos, que asisten á las sesiones de rigurosa etiqueta, y por algunas señoras de porte místico.

Todas estas respetables personalidades se preocupan de los medios por los que la humanidad podrá algún dia llegar á ser "solidaria y fraternal con todos sus miembros." Sueñan, entre otras cosas, con crear un Senado universal del cual puedan elegirse los miembros de un "ministerio de la Humanidad," que tendría por objeto asegurar á cada ser humano alimento, vestido y alojamiento.

El secretario vitalicio del Congreso se pregunta cómo no se le ha ocurrido á la Humanidad mas pronto la idea de semejante creación; "si se hubiese empezado por ahí desde el origen del mundo—piensa—no hubiera sido preciso fundar ministerios de la Guerra,"

El Congreso de la Humanidad no puede casar á los jóvenes, pero crea lo que llama "parejas de humanidad."

Recientemente un muchacho amaba á una joven; los padres de ella consentían en el matrimonio, pero la madre de él se oponía tenazmente.

No teniendo los novios edad suficiente para prescindir del consentimiento de los padres, recurrieron al Congreso. Este se constituyó en sesión. La ceremonia fué muy sencilla. La muchacha llevaba en la mano un "bouquet"; el secretario vitalicio del Congreso pronunció una alocución, y después, elevando á los jóvenes á la dignidad de "pareja de humanidad," les regaló una insignia y un pergamo á manera de título.

Una feminista apasionada y célebre dirigió á la nueva pareja un "speech" censurando los vicios masculinos; otra dama, después, cantó una romanza á la antigua, lo que enojó á la feminista, y poco faltó

Sucursal
EN REUS

40, Monterols, 40.

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

Recomendamos la máquina

BOBINA CENTRAL

para trabajos artísticos y uso doméstico.

Esta Sucursal se ha trasladado á la Calle Monterols, núm. 40.—No equivocarse.

MONTEROLS 40

Sucursal
en TARRAGONA
Rambla S. Juan 41.

Ovo-lecitina Billon



Diestearoglicerofosfato
de Colina
Tónico-Nervino
eficaz contra la
CLOROANEMIA, NEURASTENIA,
CANSANCIO INTELECTUAL

En Grajeas, Inyecciones
hipodérmicas y Granulado

Reconstituyente

eficaz contra la

TUBERCULOSIS, RAQUITISMO,
DEBILIDAD GENERAL

Comunicación á la Sociedad de Biología el 9 Febrero de 1901
Comunicación á la Academia de Medicina el 18 Junio de 1901

Representantes y
Depósito General ALFREDO RIERA E HIJOS Ronda S. Pedro, 38
BARCELONA

**PAPEL DE PERIÓDICO PARA
EMBALAJE**
Se vende en la Redacción, Adminis-
tración e Imprenta de este periódico,
calle de la Estrella, número 12, Reus.

LA REFORMADA
CASA
FUNDADA
EN
1849
Gran fábrica de alfarería, cacharrería
Y PRODUCTOS CERÁMICOS
CAMINO DE TARRAGONA, 14

SUCESORES de Magín Mirat. Reus.

Tuberías y canales para conducciones de agua para el riego y caídas de aguas sucias y pluviales y materias fecales de los edificios y en especial tubos en todos los diámetros para conducciones de agua á alta presión.

Tejas planas y onduladas en todas formas en colores, vidriados y mates. Escamas para cúpulas. Chimeneas adornadas. Ventiladores. Crestería antigua y en novedades. Caballetes. Remaches.

Grandes y pequeñas jarrones y macetas para plantas de adorno propios para salones y jardines. Estatuas. Pedestales. Alegorías, caretas, floranes, floreras y demás adornos para surtidores y saltos de agua.

Balustres. Flores. Pasamanos. Peldanos. Cartelas. Cornisas. Remates de fachadas. Lósetas. Baldosas. Azulejos vidriados y mates. Tochos y ladrillos prensados rojos para fachadas. Cartabones. Exágaros. Ladrillos y rótulos modernistas esmaltados, dorados y en colores para establecimientos de lujo.

Fregaderas. Asaderos. Sifones. Orinadores. Water closets ó comunes inglesas y toda clase de aparatos inodoros perfeccionados para el saneamiento de habitaciones y subsluosos.

Barreños. Cubos. Botes y moldes vidriados para confiterías y otras industrias. Cubetas para fotógrafos. Refrescadores y depósitos para agua.

Bejo modelo se fabrican toda clase de artículos del ramo.

Ventas al por mayor y menor con descuentos según la importancia de los pedidos.

Esta casa ajusta de todos los materiales del ramo de albañilería para grandes y pequeñas construcciones.

CAMILO DE TARRAGONA, 14, REUS

Servicio de ferrocarriles

Desde 1.º Julio 1902

LÍNEA DIRECTOS

Trenes ascendentes desde 1.º Julio 1902.

Salidas de Barcelona

6,10, 9'47, 12'35, 14'26 y 19'26.

Llegadas á Reus

11'30, 13'05, 17'32, 19'11 y 21'38.

Trenes descendentes.

Salida de Mora

5'41, 6'03, 7'51, 12'21 y 18'59.

Llegadas á Reus

6'59, 8'11, 11'27, 14'06 y 22'15.

Salidas de Reus para Barcelona

4'53, 7'05, 8'41, 12'07, 14'14, 17'19 y 19'14.

Salidas de Reus por la parte de Zaragoza

5'32, 13'35, 15'36, 19'57 y 21'44.

LÍNEA DEL NORTE

Entre Reus y Tarragona

Sale de Reus á las 8'16 tren mixto.

Entre Lérida y Tarragona

Llegada á Reus 9'29, salida 9'44, tren mixto.

Llegada á Reus 13'39, salida 14'30, tren mercancías (1).

Llegada á Reus 19'09, salida 19'17, tren Correo.

Entre Tarragona y Lérida

Llegada 8'15, salida 8'29, tren correo.

13'00 13'55 id. mercancías (1).

17'46 18'05 id. mixto.

Entre Tarragona y Reus

Llega á las 20'38.

(1) Llevan viajeros de 2.º y 3.º de y hasta Vimbodi.

Ferrocarril Económico

de Reus á Salou

Servicio de trenes que regirá desde el

día 29 de Septiembre de 1902.

Salidas de Reus: 4'10, 10'00, 14'47, 18'25.

Salidas de Salou: 4'56, 11'04, 17'32, 19'40

Reus 20 de Septiembre de 1902.

GANDÀ